



Nous embauchons!



Chercheur ou Chercheuse scientifique en Botanique

Recherche et Collections

MRS01 – 88 533 \$ à 106 852 \$ par année

Poste permanent à temps plein

Lieu de travail : Campus du patrimoine naturel (CPN) - Gatineau, QC

Numéro du processus de sélection : 2090-CMN-26-OC-024

Votre place au Musée

Nous valorisons la diversité et croyons que nous bénéficions de travailler dans un endroit où tout le monde se sent inclus et où les qualités uniques et les forces inhérentes à une main-d'œuvre diversifiée sont combinées. Nous accueillons les candidatures de personnes qui peuvent s'identifier comme membre d'un ou plusieurs autres groupes en quête d'équité (p. ex., femmes, minorités visibles, Autochtones, personnes ayant un handicap, 2ELGBTQIA+, minorités religieuses ou culturelles).

Vous avez une place au Musée!

À propos du poste

Le Musée canadien de la nature (MCN) est à la recherche d'un chercheur ou d'une chercheuse en botanique (plantes vasculaires) innovant pour concevoir, mener et diriger un programme de recherche indépendant et collaboratif, axé sur les collections, dans le domaine de la systématique et de la taxonomie ou dans une discipline étroitement liée, avec un accent particulier sur le Canada. Le ou la titulaire publiera des travaux de recherche scientifique; contribuera au développement, à l'utilisation et à la valorisation scientifique des collections botaniques du MCN, conservées à l'Herbier national du Canada; et collaborera avec le personnel du musée, y compris les équipes responsables des programmes publics et de la conception des expositions. Le ou la titulaire mènera également d'importantes actions de sensibilisation et utilisera divers moyens de communication pour promouvoir la recherche botanique menée au MCN auprès du public de la région de la capitale nationale, partout au Canada et à l'échelle internationale.

Travailler au Musée c'est :

- Contribuer à une mission engageante ainsi qu'à des projets et des défis passionnants
- Un environnement de travail inclusif, convivial et sécuritaire
- Un salaire compétitif établi par des conventions collectives
- Accès aux régimes d'assurances collectives et de retraite de la fonction publique

Critères d'admissibilité :

Ce poste est ouvert à tous les employé·es du Musée canadien de la nature et à tout membre du public qui répondent aux qualifications ci-dessous.

Les candidat·es doivent être légalement autorisé·es à travailler au Canada

Formation:

Être titulaire d'un doctorat délivré par un établissement d'enseignement supérieur agréé, spécialisé dans l'étude des plantes vasculaires.



Les candidatures de personnes inscrites dans un programme de doctorat, mais n'ayant pas encore obtenu leur diplôme seront prises en considération. Toutefois, la thèse devra avoir été soutenue et le doctorat obtenu avant la prise de fonction.

Exigences linguistiques :

- L'anglais et le français sont essentiels
- Bilingue non impératif : CBC ([définition](#))

Expérience :

- Expérience dans la conception, la gestion et la conduite de recherches basées sur les collections des plantes vasculaires dans les domaines de la systématique, de la taxonomie ou de disciplines étroitement connexes.
- Expérience dans l'identification, la documentation et l'interprétation de la diversité des plantes vasculaire à l'aide d'approches morphologiques, moléculaires et/ou autres approches scientifiques.
- Expérience dans l'utilisation des collections d'herbiers et des spécimens pour soutenir la recherche scientifique, les études sur la biodiversité, la taxonomie, le développement des collections et la génération de connaissances.
- Expérience dans la publication de recherches scientifiques évaluées par des pairs
- Expérience dans la présentation de résultats de recherche à des publics scientifiques.
- Expérience dans la communication de la science au public par le biais d'expositions, de programmes publics, de médias numériques ou d'autres moyens d'engagement public.
- Expérience en matière de collaboration efficace pour atteindre des objectifs, tant au sein de son domaine de recherche qu'en dehors de celui-ci.
- Expérience avec l'utilisation d'ordinateurs dans un environnement scientifique, y compris l'utilisation de logiciels de bureau courants (par exemple, la suite Microsoft 365)

Les expériences suivantes sera considérée comme un atout :

- Expérience de travail avec des collections d'histoire naturelle dans un contexte muséal.
- Expérience de planification et de réalisation de travaux de terrain.
- Expérience dans l'obtention de subventions, de fonds externes ou d'autres soutiens pour des projets de recherche.
- Expérience de travail avec les communautés autochtones.
- Expérience dans la supervision, le mentorat ou le soutien aux étudiant·es, au personnel, aux bénévoles ou aux assistant·es de recherche.

Note concernant le travail de terrain :

Pour les candidats et candidates qui souhaitent effectuer des travaux de terrain au Musée canadien de la nature, l'expérience suivante doit être décrite dans leur candidature et sera prise en compte :

- Expérience à mener des expéditions de terrain, surtout au Canada, incluant la gestion ou à mener la logistique pour le travail de terrain (obtention de permis, organisation des voyages et hébergements, transport d'équipement et de fournitures, etc.);
- Expérience à mener et à superviser une équipe d'expédition (personnel, étudiant·es et collègues), y compris la démonstration de leadership pour créer un environnement de travail sécuritaire et inclusif;
- Expérience dans la recherche et l'obtention de partenariats et de financement pour le travail de terrain.

CONDITIONS D'EMPLOI :

Le poste peut exiger un travail physique ardu. Cependant, le musée offre un environnement de travail accessible et inclusif. En conséquence, le Musée examinera, de manière confidentielle, respectueuse et individuelle, toute solution d'accessibilité ou besoins d'adaptation.



Ça vous intéresse ? POSTULEZ !

Le Musée canadien de la nature s'est engagé à instaurer des processus de sélection et des milieux de travail inclusifs et sans obstacle. Si vous êtes invité à participer au processus de sélection, nous vous encourageons à nous faire part des accommodements dont vous pourriez avoir besoin. Ces informations seront traitées comme confidentielles.

L'**énoncé de qualités (EDQ)**, donnant plus de détails sur les compétences, les connaissances et les aptitudes nécessaires pour ce rôle, peut être obtenu en communiquant avec le Musée à competition@nature.ca.

Tous les candidats et candidates doivent présenter une lettre de présentation et un curriculum vitae décrivant comment leur expérience et leur formation répondent aux exigences énumérées ci-dessus.

Faites parvenir votre candidature en remplissant [le formulaire sur la page Carrière du Musée](#) où vous pourrez télécharger votre lettre de présentation, votre curriculum vitae ainsi que tout autre document requis.

DATE LIMITE : 29 octobre 2026

Canada



We're hiring!



Research Scientist – Botany

Research and Collections

MRS01 - \$88,533 to \$106,852 per year

Permanent Full-time position

Work Location: Natural Heritage Campus (NHC) - Gatineau, QC

Selection process number: 2090-CMN-26-OC-024

Your place at the Museum

We value diversity and believe we benefit from working in a place where everyone feels included and where the unique qualities and strengths inherent in a diverse workforce are combined. We welcome applications from persons who may identify as a member of one or more other equity seeking groups (for e.g. women, visible minorities, Indigenous peoples, persons with disabilities, 2SLGBTQIA+, religious or cultural minority).

You have a place at the Museum!

About the position

The Canadian Museum of Nature (CMN) is seeking an innovative Research Scientist in Botany (vascular plants) to conceive, design and lead an independent and collaborative collections-based research program in systematics and taxonomy or a closely related discipline, with a special focus on Canada. The incumbent will publish scientific research; support the development, use and scientific value of the CMN's botanical collections housed in the National Herbarium of Canada; and collaborate with museum staff, including teams involved in public programs and exhibit development. The incumbent will also undertake significant outreach and use a range of media to promote botanical research at the CMN to the public in the National Capital Region, across Canada, and internationally.

Working at the museum means:

- Contributing to an engaging mission as well as exciting projects and challenges
- An inclusive, friendly and safe work environment
- A competitive salary established by collective agreements
- Access to federal public service group insurance and pension plans

Eligibility criteria

This position is open to all Employees of the Canadian Museum of Nature and any members of the public who meet the qualifications below. Candidates must be legally entitled to work in Canada.

Education and training:

Graduation with a doctoral degree from a recognized post-secondary institution in Botany or a related area, with a specialization in the study of vascular plants.

Applications from persons enrolled in a doctoral program but who have yet to complete it will be considered. However, the thesis must have been defended and the doctoral degree awarded before appointment.



Language requirements:

- English and French are essential
- Bilingual non-imperative: CBC ([definition](#))

Experience:

- Experience in designing, leading and conducting collections-based research on vascular plants in the fields of systematics, taxonomy or closely related disciplines.
- Experience in identifying, documenting and interpreting vascular plant diversity using morphological, molecular and/or other scientific approaches.
- Experience in using herbarium collections and specimens to support scientific research, biodiversity studies, taxonomy, collection development and knowledge generation.
- Experience in publishing peer-reviewed scientific research
- Experience in presenting research results to scientific audiences.
- Experience in communicating science to the public through exhibits, public programs, digital media or other means of public engagement.
- Experience in collaborating effectively to achieve goals both within and outside their research field.
- Experience using computers in a scientific environment, including use of common office software (e.g., Microsoft 365 suite)

The following experiences will be considered an asset:

- Experience in working with natural history collections in a museum context.
- Experience in planning and conducting fieldwork.
- Experience in obtaining grants, external funds or other support for research projects.
- Experience in working with Indigenous communities.
- Experience in supervising, mentoring or supporting students, staff, volunteers or research assistants.

Note regarding fieldwork:

For candidates who wish to engage in fieldwork at the Canadian Museum of Nature, the following experience should be outlined in their application and will be considered:

- Experience in leading fieldwork expeditions, especially within Canada, including handling or leading the logistics for fieldwork (securing permits, arranging for travel and accommodations, transportation of equipment and supplies, etc.)
- Experience in leading and supervising an expedition team (staff, students and colleagues), including demonstrating leadership to create a safe and inclusive work environment
- Experience in seeking and securing partnerships and funding for fieldwork

CONDITIONS OF EMPLOYMENT:

The position can require arduous physical work. However, the Museum provides an accessible and inclusive work environment. Accordingly, the Museum will examine, on a confidential, respectful and individual basis, any accessibility solutions or accommodation needs.

Interested? [APPLY!](#)

The Canadian Museum of Nature is committed to inclusive and barrier-free selection processes and work environments. If you are invited to participate in the selection process, we encourage you to advise us of any accommodation you may require. This information will be treated as confidential.



The **Statement of Qualifications (SOQ)**, providing greater detail about the skills, knowledge and aptitudes needed for this role, can be obtained by contacting the Museum at competition@nature.ca.

All candidates must submit a cover letter and curriculum vitae outlining how their experience and training meet the requirements listed above.

Send your application by filling in the [form on the Museum's Careers](#) page where you can upload your cover letter, curriculum vitae and any other required documents.

CLOSING DATE : October 29, 2026

